
  

Arbeitskreis Umweltschutz Gettorf e. V.  

  
  

Jahreshauptversammlung am 14. Mai 2025  

  

 –  Protokoll –  

  

Anwesend: siehe Anwesenheitsliste  

Sitzungsort: Restaurant Pathos, Mühlenstr. 15-17, 24214 Gettorf  

Beginn: 20.02 Uhr                                                 Ende: 21.45 Uhr  

Protokoll: Meike Roggenkamp  

 TOP 1 – Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

Die Vorsitzende Cornelia Fürst begrüßt die Anwesenden und stellt die form- und fristgerechte  

Einladung fest. Es sind sieben Mitglieder anwesend, die Versammlung ist damit beschlussfähig.  

  

TOP 2 – Genehmigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt.   

  

  

TOP 3 – Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 15.05.2024                     

  

Auf das Verlesen des Protokolls wird verzichtet, Einwände gegen das Protokoll werden nicht erhoben; 

es ist damit genehmigt.  

 TOP 4 –  Bericht der Vorsitzenden über die Aktivitäten im Vereinsjahr 2024  

  

a) Öffentlichkeitsarbeit  

• Homepage  

Die Aktualität der Homepage ist verbesserungswürdig. Clemens Junge erklärt sich bereit, die 

Aufgaben des Administrators zu übernehmen.  

• social media  

Dank Eike Langholz ist der Arbeitskreis weiterhin bei Instagram präsent.    

• Schaukasten Kirchhofsallee  

Der Schaukasten wurde wieder gekündigt, da der Aufwand den vermeintlichen Nutzen 

übersteigt.  

• Werbeflyer  

Die Vorsitzende stellt zur Diskussion, ob der Werbeflyer aktualisiert werden soll. Die 

Diskussion wird auf eine der kommenden Sitzung vertagt.  

• „Grüne Bank“  

Über eine Erbschaft ist der Arbeitskreis Besitzer einer selbstgebauten Holzbank geworden, 

die grün angestrichen und mit einem Werbeschild für den Arbeitskreis und die 

BUNDOrtsgruppe versehen wurde. Die Bank wird am kommenden Wochenende auf dem 

Rapsblütenfest eingeweiht und im Anschluss an der Ecke Herrenstraße/Karl-Kolbe-Platz der 

Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt.  

• Infostand-Aktionen  

In diesem Jahr war der Arbeitskreis zusammen mit der BUND-Ortsgruppe mit einem 

allgemeinen Infostand auf dem Gettorfer Wochenmarkt an einem Dienstag. Mangels 

Laufkundschaft wurde die Aktion wieder eingestellt. . Am 11. Oktober gab es einen Infostand 

auf dem Wochenmarkt mit dem Thema Wintervogelfütterung mit selbst hergestelltem Futter 

und einem Vogelquiz.Wegen der guten Resonanz haben wir diese Aktion auch auf dem 

Weihnachtsmarkt am 7.12. wieder mit großem Zuspruch durchgeführt. 

 



• Müllsammlung am 8. März   

In diesem Jahr war die Beteiligung geringer als im Jahr davor, aber ausreichend für die 

vorhandene, sammelbare Müllmenge.  

• Pflanzaktion am Hainweg  

Diese fand am 9. November statt. Es wurden Blumenzwiebeln gesetzt.  

Naturschutzbeauftragter:  

 Allgemeiner Umweltschutz  

• Korkensammlung  

Läuft weiter über Fa. Dillenburg.  

• Stellungnahmen als Träger Öffentlicher Belange (TÖB)  

In diesem Jahr gab es zwei Aufforderungen zu Stellungnahmen: Zur Erweiterung des  

Gewerbegebiets gab es keine Einwendungen, zur Erweiterung der Grundschule kam die 

Aufforderung an eine falsche Adresse, so dass zu dem erheblichen Eingriff keine 

Stellungnahme abgegeben werden konnte.  

• Gutachten: Umsetzung von Ausgleichsmaßnahmen   

Die Umsetzung fand auch in diesem Jahr nicht statt. Der für 2024 aufgestellte Plan konnte 

wegen Personalmangels nicht durchgeführt werde..  

• Baumkataster  

Eine diesbezügliche Anfrage wurde an den Bauhof weitergeleitet.  

• Naturschutzbeauftragte*r  

Aufgrund der unbefriedigenden Situation wurde über die Grüne Fraktion im Umweltausschuss 

ein Antrag auf Erweiterung der Aufgaben des NBA gestellt, der aber keine Mehrheit fand. Der 

aktuelle NBA soll nun häufiger berichten.  

  

Arten- und Naturschutz   

  

• Nistkastenreinigung:   

Sie fand am 22.03. statt. 80 % der Kästen waren besucht, ein sehr guter Wert.  

• Neophytenbekämpfung   

Sie findet weiter statt.  

Biotop 125.3 : das Biotop wird weiter gepflegt 

• Illegale Baumfällung  

Sie wurde im Bereich Erlengrund/Biotop 125 festgestellt. Der Bauhof hat das zur Anzeige 

gebracht.  

• Blühfläche Erlengrund  

Die sporadische Zufahrt für den Bauhof wird weiterhin von Hundebesitzer*innen mutwillig 

zerstört. In Absprache mit Bauhof und Gemeinde soll dort ein festes Tor installiert werden. 

Eine Wildkamera soll installiert  werden. Der Graben vom Waldkindergarten bis zum RRB 

wurde freigeräumt.  

• Hundeauslauffläche  

Nach Auskunft des Bürgermeisters ist Geld dafür vorhanden, aber noch keine Fläche. Das 

Thema wird weiter diskutiert.  

• Projekt Hainweg  

Es wurde ein Pflanzplan erstellt, der umgesetzt werden soll. Der Freundeskreis wird 

Fördermitteln einwerben.  

• Turmfalkenkasten am Kirchturm  

Im Rahmen der Sanierung der Uhr wurde von Jürgen Schmidt-Wedehase der lange geplante 

Kasten gebaut und an der vorgesehenen Stelle angebracht. Die dort normalerweise 

vorhandene und für den Bruterfolg wichtige Luke wird noch saniert und zusammen mit der 

dann sanierten Uhr wieder angebracht.  

   

  

TOP 5 – Planung für das kommende Haushaltsjahr  

Neben der Weiterführung der unter TOP 4 entsprechend aufgeführten Punkte sind die folgenden 

Aktionen geplant:  

 

 

 



• Rapsblütenfest am 18. Mai  

Diesmal wird es einen Infostand zum Thema heimische Vögel geben. Die Firma Jöhnk 

unterstützt die Aktion durch das Angebot mit Kindern Nistkästen selbst zu bauen.  

• Fledermausturm  

Als neue Aktion in diesem Jahr soll ein Fledermausturm an geeigneter Stelle in Gettorf 

aufgebaut werden.   

Teilnahme an der Pflanzenbörse am 13.09.2025 

TOP 6 – Bericht des Kassenwarts  

Kassenwart Hans Fürst erläutert die Einnahmen und Ausgaben über Barkasse und Girokonto. Die 

Rücklage betrug 31.12.24 3214,50 €  (3063,65 € Girokonto und 150,85 € Barkasse).  

Der Kassenbericht wird dem Finanzamt vorgelegt und kann bei Kassenwart Hans Fürst eingesehen 

werden.  

  

TOP 7 – Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstands  

Kassenprüfer Clemens Junge berichtet, dass bei der Kassenprüfung am 14. Mai 2025 alle Belege 

vorhanden waren und es keine Beanstandungen gibt. Er regt allerdings an, ein günstigeres Girokonto 

zu suchen. Clemens Junge stellt einen Antrag auf Entlastung des Vorstands. Der Antrag wird 

einstimmig angenommen.   

  

TOP 9 – Wahlen: 2. Vorsitz, Schriftführung, Kassenprüfung  

Die Wahlleitung übernimmt Corinna Fürst. Alle Wahlen finden per Handzeichen statt, eine geheime 

Wahl wird nicht gewünscht.   

Für die Wahl zum 2. Vorsitzenden wird Jürgen Schmidt-Wedehase vorgeschlagen, als Schriftführerin 

Meike Roggenkamp und für die Kassenprüfung Wolfgang Miethke. Alle werden bei eigener Enthaltung 

einstimmig gewählt.  

Die Gewählten nahmen die Wahl an. Cornelia Fürst bemerkte noch, dass sie aus gesundheitlichen 

Gründen in zwei Jahren nicht mehr antreten wird und daher ein*e Nachfolger*in gefunden werden 

muss.  

  

TOP 10 – Sonstiges  

  

Unter diesem Punkt wird der Standdienst für das Rapsblütenfest eingeteilt.  

Mit einem Dank an die Anwesenden beendet die Vorsitzende die Sitzung um 21.45 Uhr.  

  

   

          ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Gettorf, im Mai 2025, Cornelia Fürst  

  


